

Gemeinde Appen

Beschlussvorlage

Vorlage Nr.: 1581/2021/APP/BV

| | |
|---------------------------------------|-------------------|
| Fachbereich: Bauen und Liegenschaften | Datum: 10.05.2021 |
| Bearbeiter: Cornelia Bermudez | AZ: |

| Beratungsfolge | Termin | Öffentlichkeitsstatus |
|--------------------------|------------|-----------------------|
| Gemeindevertretung Appen | 03.06.2021 | öffentlich |

Gasausschreibung

Sachverhalt:

In der GV vom 19.03.2019 wurde u.a. beschlossen, dass bei der nächsten Gasausschreibung (Lieferung ab 2022) „Ökogas“ berücksichtigt werden soll und die Gemeinde vor der Ausschreibung zu beteiligen ist.

Die Ausschreibung für das Amt und alle amtsangehörigen Gemeinden wird über die elektronische Auktionsbörse von einer externen Firma durchgeführt.

Die Gemeinde Appen ist die einzige Gemeinde, die „Ökogas“ parallel ausgeschrieben haben möchte.

Es ist jedoch aus vergaberechtlichen Gründen nicht möglich, die Gaslieferung in 2 Lose aufzuteilen, da es bei der Gasausschreibung keine Bewertungsmatrix gibt. Es zählt nur der niedrigste Preis.

Somit muss sich die Gemeinde Appen im Vorwege endgültig entscheiden, ob herkömmliches Gas oder „Ökogas“ ausgeschrieben werden soll.

Stellungnahme der Verwaltung:

Bei „Ökogas“ handelt es sich bei der Lieferung um das herkömmliche Gas. Bei dem „Ökogas“ wird jedoch der Gaspreis (ausschließlich Arbeitspreis des Lieferanten) z.B. durch den Ankauf von CO₂-Zertifikaten für Klimaschutzprojekte in jedem Fall um 0,3 bis 0,5 Cent teurer. Hierbei handelt es sich ausschließlich um den Arbeitspreis. Steuern und sämtliche Abgaben werden verbrauchsabhängig noch auf den Arbeitspreis aufgerechnet.

Ziel sollte es jedoch sein, dauerhaft den CO₂-Ausstoß über Einsparungen im Energieverbrauch zu mindern.

Daher empfiehlt die Verwaltung, dass sich die Gemeinde Appen bei der Gasausschreibung zusammen mit den anderen Gemeinden für die Ausschreibung von herkömmlichem Gas anschließen sollte.

Finanzierung:

Die Haushaltsmittel sind im Haushalt 2021 berücksichtigt.

Beschlussvorschlag:

Die Gemeindevertretung beschließt, die Gaslieferung ab 01.01.2022 zusammen mit den anderen amtsangehörigen Gemeinde mit herkömmlichen Gas auszuschreiben.

Banaschak